

BASES

Esta periódico continuación de La Correspondencia deádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros.

Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director Oficinas: San Francisco 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE.

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes... Plaz. 1'50 Provincias, trimestre... 5'00 Número del día 10 cents. Atrasados 25. Suplemento 5 cents. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA LECTURA

Ningún recreo tiene mayores atractivos que el de una buena y selecta lectura y ésta es hoy día la base de esa ilustración y conocimientos generales que se aprecian en las personas de una educación selecta y esmerada: más entretenida aquella que las arideces del estudio, se ven desfilan ante la vista épocas y edades, con todos los atractivos que proporciona un estilo ameno y una forma literaria selecta.

Pero este encanto, puede convertirse en gravísimo peligro, si no se hace una buena selección en la lectura, porque el pensamiento que sin cesar ansía lo desconocido, que busca por inexplicables extravagancias aquello que viene revestido con el sello de la novedad, lo mismo acepta las más utópicas ideas y las más absurdas doctrinas, que la más cabal y perfecta verdad.

Contra este efecto no cabe sino una firme convicción, que haga distinguir lo perjudicial de lo bueno, teniéndose siempre presente que el mal cuando se presenta no aparece con todas sus repugnancias, sino bajo el más brillante de los ropajes, es como un néctar que ocultase veneno, y desgraciados de aquellos que emponzoñan sus creencias, que merced á lecturas perniciosas han dejado la esperanza y la fé y se encuentran en las negruras espantosas del escepticismo.

Algo que nos conforte, que nos anime, que nos enseñe las grandezas que nuestros ojos vislumbran, que nos den esperanzas de un más allá mejor que el que nos rodea, por el que aprendamos algo de los grandes misterios de la vida y de los dolores del corazón humano para sufrir con el espíritu sereno las desgracias y contrariedades de la existencia, es y tiene que ser siempre la mejor y más provechosa de todas las lecturas.

La dirección de los globos

Por considerarlas de actualidad, dado el relieve que la figura del intrépido aeronauta don Alfredo Kidelán ha tenido en estos días publicamos las siguientes líneas: «No es Kidelán un hombre que practica la navegación aérea por capricho, por «sport». Consagra también á ella su inteligencia con un fin eminentemente práctico:

Asociado á otro hombre de ciencia, de justa fama, Torres Quevedo, estudia un globo dirigible, acerca del cual se conocen las siguientes noticias:

El dirigible de Torres Quevedo y Kidelán está formado por tres lóbulos de seda de la China; en el interior lleva madejas de seda, en secciones triangulares, que cuando el globo está lleno y á una presión de 35 á 40 milímetros de agua, constituyen por su tensión una viga armada.

De la arista interior penden las cuerdas para la barquilla motor, y simétrica-

mente, y á un lado y á otro de ellas, las cuerdas de maniobra, indispensables para todas las operaciones preliminares del lanzamiento.

El globo lleva, además, un ballonnet interior cilíndrico, terminado en dos casquetes esféricos, que se llena de aire, para mantener en todos momentos la envoltura exterior á una presión constante y sostener el equilibrio en mejores condiciones.

El ballonnet se llena de aire directamente, desde la barquilla, por un ventilador que acciona uno de los motores.

Dos cuerdas, que penden del globo, concurren en un punto más bajo que la barquilla y proximamente en la vertical de su centro, y se enlazan á una esfera de mimbre, forrada de seda encanchada, ó sea de la misma tela del globo; dicha esfera va llena de arena, y se llama boya estabilizadora.

De la popa desciende una barra metálica que termina en un gran rectángulo de tela con armadura de hierro que constituye el timón el que con embragues sucesivos logra ser movido á voluntad por uno de los motores.

La barquilla es un prisma triangular de base cuadrada, cuya sección se forma por el cruce de dos planos rectangulares de grandes dimensiones; pende el uno, por cuatro varillas, de la arista inferior del aerostato, y en los extremos del otro, que le corta perpendicularmente, se apoyan los motores. Estos son dos, de gasolina, sistema Antóñez, modificados notablemente por Kidelán. Son de ocho cilindros y 24 caballos de fuerza; mueven dos hélices de doble paleta alabeada, para que corte más fácilmente el aire. El ruido de los motores es infernal. Kidelán estudia el modo de amortiguarlo.

En esta semana se realizarán prácticas de estabilidad, accionando los motores desde tierra con el telekino y elevando el aparato á muy poca altura. Serán estas pruebas las preliminares del éxito anhelado del aerostato.

El globo tiene forma de cigarro puro y se aparca en el polígono con el material de la Compañía de Aerostación.

Kidelán ha auxiliado eficazmente los trabajos del inventor señor Torres Quevedo.

CRÓNICA GENERAL

—La Sociedad Valenciana de Agricultura ha abierto otra suscripción dedicada á regalar un globo al célebre Kidelán para que con él concurre al concurso aerostático que ha de celebrarse con motivo de la Exposición de San Luis.

El globo se llamará «Valencia».

—Comunican de Caldás de Tuy (Pontevedra) que el cabo de carabineros de aquel puesto Angel Luque, ha sido asesinado por su subordinado Antonio González.

Atribúyese la causa del crimen al enojo producido en el González por un arresto de 24 horas que el cabo Luque había

impuesto á un hermano suyo también carabinero del citado puesto.

Ambos hermanos son solteros y han vivido hasta aquí en compañía de su madre.

Profésanse un cariño extrañable.

—En la ría Cesúrez (Villagarcía) ha ocurrido una desgracia.

A consecuencia de haber tocado el aparejo de un galeón en el cable de la luz, quedó muerto en el acto un marinero.

—En el pueblo de Sotopalacios (Burgos) se ha hundido la iglesia parroquial, que acababa de ser restaurada, en el momento de quitar las cimbras al edificio.

Han resultado muertas tres personas á consecuencia del derrumbamiento.

El Juzgado ha marchado al pueblo con objeto de instruir las diligencias del caso.

—Se ha fugado de la Cárcel Modelo de Barcelona el recluso Antonio Carner, que se hallaba preso por un delito de robo.

La fuga se verificó en el momento de entrar los presos en sus respectivos departamentos; de vuelta del paseo Antonio se encaramó en uno de los postes de la electricidad y saltó las tapias.

El centinela que debía vigilar el muro exterior se había quedado dormido.

Ignórase el paradero del fugitivo.

—Un despacho de Río Janeiro da cuenta de haber estallado un movimiento revolucionario en una de las provincias limítrofes del Brasil.

Se han enviado tropas para impedir la violación del territorio.

—Un despacho de Nurburn (Estados Unidos) comunica que el sábado ocurrió un terrible suceso en el lago Carjuga.

Un vapor de los que hacen el servicio de orilla á orilla, fue pasto de las llamas al hacer uno de sus viajes y cuando llevaba á bordo 50 pasajeros.

Originó el fuego la explosión de una de las calderas.

Los tripulantes y pasajeros del barco refugiáronse en los botes logrando ganar tierra.

Sin embargo no todos consiguieron salvarse.

Nueve de ellos cayeron al lago y murieron ahogados.

Varios de los supervivientes sufrieron quemaduras gravísimas.

—Se ha recibido informes de haber llegado á Chrouta las tropas del Sultán que persiguen al Raisuli.

Allí han acampado las fuerzas imperiales.

Las últimas noticias que los corresponsales de la Prensa inglesa han transmitido á Londres dan por cierto que el Raisuli no quiso aceptar el combate y se retiró con sus partidarios á Hauta, situado á 25 millas de la posición que antes ocupaba.

—Un despacho de Guatemala anuncia que el Tribunal Supremo ha confirmado el fallo desestimando el recurso de apelación interpuesto por los autores del

complot fraguado contra el presidente Cábrera.

Por lo tanto, se confirma también la sentencia de muerte á que aquellos había sido condenado.

—El gobierno de Venezuela se ha negado oficialmente á aceptar el arbitraje respecto á las cinco reclamaciones formuladas por los Estados Unidos.

En determinados Centros se teme lleguen á romperse las relaciones diplomáticas entre dichas naciones.

—Un despacho de San Petersburgo comunica que el «Novois Vremia» dice que la policía ha descubierto un nuevo complot terrorista.

Los que lo tramaban se proponían asesinar al Ministro de la Guerra, general Roodjger.

Una almohada de tres millones

Un despacho de San Petersburgo comunica el suceso siguiente:

Una riquísima dama rusa, la señora Dobisnoff, se acompañaba en su viaje de Karkoff á Odessa, de un saco conteniendo tres millones en valores, dinero y alhajas.

Ocupó en Karkoff un departamento reservado, y como era de noche, se tendió sobre un asiento, utilizando, como almohada, el precioso saco.

Súbitamente, y estando el tren en marcha, abrió la portezuela un hombre con el rostro embadurnado de hollín.

La señora Dobisnoff, al verle entrar dió un grito.

El, blandiendo un cuchillo la dijo: —No resistáis, porque tendréis que arrepentiros.

La pobre dama, aterrada, cayó de rodillas.

—No me matéis!—dijo juntando las manos.

Con gran rapidez, el bandido cogió el saco, salió del vagón, cerró la portezuela y desapareció.

La robada pidió socorro. El maquinista paró el tren y la escolta realizó pesquisas en todos los coches.

Pero el ladrón había desaparecido, y nadie sabe quien pueda ser.

NOTICIAS DIVERSAS

Celebrán mañana sus días: Don Ignacio Merello, don Ignacio Beyens, don Ignacio Noriega, don Ignacio Cagigas, don Ignacio Barreta, don Ignacio Lizaur.

Don Ignacio Hernando y don Ignacio Moreno, presbíteros, don Ignacio Nuñez, don Ignacio Rodríguez, don Ignacio Primitivo, don Ignacio Páramo, don Ignacio Jorge, don Ignacio Lallema.

Don Ignacio Sequeira é hijo, don Ignacio Ballesteros, don Ignacio Gabiño, don Ignacio Ibañez Pacheco, don Ignacio Chulia.

El agua mineral de mesa NOCERA,

